
 

 

 

 

 

 

 

■創 立 ／ 昭和 29年 6月 3 日                ■第 68 代  会長 ／ 廣島 純  幹事 ／ 鈴木 大次 

■事務所 ／ 藤沢市藤沢 93新堀ライブ館 204  TEL：0466-25-4000 FAX：0466-26-9292 E-mail：info@fujisawa-rotary.com 

■例会日 ／ 毎週水曜日 12:30～13:30          ■例会場／ 湘南鎌倉クリスタルホテル TEL：0466-28-2111 

NO.5    第 3263  例会    ２０２２年   ８月  ３日    天候  晴れ  

 

国家「君が代」 

ロータリーソング「我らの生業」 

「四つのテスト」  新堀 きよみ 会員 

 

≪ゲスト・ビジターの紹介≫ 

 ゲスト：牧野 元拓 様 

  （NTT東日本神奈川西支店/茂谷会員のご後任） 

     河波 昌美 様 

   （㈱アール・アイ・シー/毛利会員のご後任） 

 卓話スピーカー：岩澤 あゆみ 様 

（地区会員増強委員会委員長/茅ケ崎 RC） 

          関根 貢 様 

    （地区会員増強委員会副委員長/葉山 RC） 

          高橋 正宏 様 

     （地区会員増強委員会委員/藤沢東 RC） 

 ビジター：中野 義博 様（東京南 RC） 

      服部 全弘 様（鎌倉 RC） 

 

≪ZOOM 出席≫ 

         岡崎 記久子 会員 

         星谷 けい子 会員 

 

 

 

      

 

≪入会式≫ 

  野村證券株式会社藤沢支店 支店長 

  松本 昌大 会員 

         （推薦会員：廣島 純 会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席報告 
（   ）内は計算に用いた会員数 

＋〔 〕は Zoom 出席者 
    

例会月日 会員数 出席会員数 欠席会員数 出席率 
メークアップ 

修正出席者数 修正出席率 
会員数 

７月２０日 ４２（３８）名 ２１名 １７名 ５５．２６％ ３名 ２４名 ６３．１６％ 

８月３日 ４２(３８)名 １８＋〔２〕名 １８名 ５２．６３％    
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第 2780 地区 ガバナー   
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≪会長報告≫ 

お暑い中、ご出席ありがとうございます。 

7 月 30 日（土）、帯広北 RC と合同で、帯広大谷高校

IA クラブと湘南学園 IA クラブのビーチクリーンと

交流会を行ないました。後程、杉原委員よりご報告

いただきます。帯広北 RC とバナーの交換をしまし

たので、ご披露いたします。 

コロナや、熱中症が増えているようです。弊社でも

影響があります。ロータリーの例会は、今後の状況

によってはハイブリット開催も考えなくてはいけま

せんが、出来る限り皆様とお顔を合わせて、会場で

の開催を続けていきたいと思います。 

「ロータリーの友」の電子版のご案内をしました。 

試読しましたところ、簡単に過去のアーカイブも見

ることが出来ます。本日は、8 月号配布されました。 

今月号では、女性会員の増強が記事となっておりま

す。その中で、女性会員入会のハードルについて触

れられています。当クラブでは女性会員のご活躍が

目覚ましいので、全体の数字が疑問にも思われまし

たが、無意識にジェンダーに関して話題にしたりし

ていることもあるので、反省しなくてはならないと

気づきました。 

本日は、女性の増強はもちろん、クラブ活性化につ

いていろいろなお知恵をいただけたらと思います。 

岩澤委員長はじめ、地区会員増強委員会の皆様、よ

ろしくお願い致します。 

 

≪幹事報告≫ 

明日、茅ヶ崎 RC 様の創立 63 周年の記念例会にお招

きいただきました。廣島会長と一緒に出席させてい

ただきます。 

・例会後、理事役員会を開催致します。理事役員の

ご出席お願い致します。会場は４階です。 

・「ロータリーの友」8 月号、配布しました。 

・7 月 29 日、地区危機管理委員会がありました。 

 8 月 6 日、IA 委員会です。 

 

≪委員会報告≫ 

・杉原 青少年奉仕委員長 

 会長からもご報告いただきましたように、7 月 30

日、帯広北 RC さんからのご紹介で、帯広大谷高

校 IA クラブと湘南学園 IA クラブの生徒さん 20 名

とビーチクリーン、交流会を開催しました。帯広

北 RC からは会員 2 名、藤沢 RC からは、廣島会

長と杉原が参加しました。 

 ビーチクリーンを 30 分行った後、会場を湘南学園 

 さんに移して交流会をしました。コロナ禍にあっ

て、湘南学園 IA クラブ、生徒がいなくて活動が出

来ない状態が続いておりました。今回の交流会の

おかげで、活動していく事が出来そうです。 

 ご報告いたします。 

 

≪スマイル報告≫ 

帯広北 RC（IA 交流会の際いただきました） 

 今回は大変お世話になりありがとうございます。 

牧野 元拓 様（茂谷会員のご後任）  

 本日、ゲスト参加させていただきます。NTT 東日 

本の牧野と申します。茂谷後任となります。 

どうぞよろしくお願い致します。 

岩澤 あゆみ 様 

（地区会員増強委員会委員長/茅ケ崎 RC） 

 本日は貴重なお時間を委員会卓話のご依頼頂き、

ありがとうございました。茅ヶ崎 RC の親クラブ

である藤沢 RC さんでの卓話で、緊張していま

す。 

関根 貢 様 

    （地区会員増強委員会副委員長/葉山 RC） 

 本日、よろしくお願い致します。楽しみに参りま

した。 

高橋 正宏 様 

     （地区会員増強委員会委員/藤沢東 RC） 

 本日初めて藤沢クラブさんにお邪魔しました。 

 いろいろ勉強させていただきます。よろしくお願 

 い致します。 

服部 全弘 様（鎌倉 RC） 

 久しぶりにお邪魔いたします。 

 猛暑、皆様お変わりありませんか。 

廣島 純 会長 

 岩澤様、関根様、高橋様、本日はよろしくお願い 

致します。 

牧野様、河波さま、ようこそお越し下さいまし 

た。 

 松本様、これからよろしくお願いします。 

川上 彰久 会員 

 岩澤地区会員増強委員長、関根副委員長、高橋 

様、本日は、よろしくお願いします。 



河波様、牧野様よろしくお願いします。 

服部様、中野様、ようこそ！ 

野口 捷代 会員 

 本日は地区の岩澤委員長、関根副委員長、藤沢東 

 クラブの高橋会長、ようこそ藤沢クラブに！ 

 NTT の牧野様、大学が同窓生だそうで、よろしく 

お願いします。 

鈴木 大次 会員 

 地区会員増強委員会 岩澤委員長、関根副委員

長、藤沢東クラブ高橋会長、本日は宜しくお願い

致します。 

 東京南 RC 中野様、鎌倉 RC 服部様、ようこそお越

し下さいました。 

牧野様、河波様、ようこそ藤沢クラブへ！ 

新堀 きよみ 会員 

 2020 年 8 月 3 日に緊急入院！あれから今日で 2 年 

 になりました。生かされている事に感謝！ 

 東 RC の高橋様、先日はありがとうございまし

た。本日、皆様の卓話を楽しみにしています。 

                

≪卓話≫ 

会員増強月間卓話 

地区会員増強委員会委員長     

岩澤 あゆみ 様（茅ケ崎 RC）  

地区会員増強委員会副委員長   

  関根 貢 様（葉山 RC）  

  地区会員増強委員会委員      

高橋 正宏 様（藤沢東 RC）  

 

 

「これからのクラブの未来をソウゾウ（創造・想像）

しよう！～会員増強・会員維持のためのレシピ～」と

題しまして卓話をさせて頂きます。近年、新型コロナ

ウィルスの影響で、ロータリークラブの活動は多くの

制約を受けました。数年にわたるこの状況によりクラ

ブの課題はこれまで以上に多様になっております。ぜ

ひここで、一度クラブの棚卸しをしてみて頂きたいと

思います。現在、藤沢ロータリークラブさんは 41 名

の会員。そのうち女性会員が 12 名いらっしゃり、他

のクラブからみても、非常に女性が活発に活動されて

いるクラブだと思います。平均年齢は、62．8 歳。平

均在籍年数は 9.8 年。直近 5 年間の会員増減は、どの

年もプラスマイナス同じくらいで推移しており、大き

く全体の会員数に変化はないクラブさんです。とはい

え、わりと入れ替わりが多い状態にあるのかなという

のが言えます。2 年後に迎える周年を前に、これから

クラブの戦略や会員の研修という物を検討されてい

きたいと伺っております。入りたくなるクラブ。辞め

たくないクラブであり続けるためには、①未来へのビ

ジョンを持つこと ②魅力あるクラブ作りが欠かせ

ません。まず一つ目の未来へのビジョンを持つと言う

ことですが、戦略計画と言うと難しく考えがちですが、

今の会員がどのような考えを持っているか、その声を

集め、互いに知り、こういうクラブになりたいね、こ

ういうクラブであり続けたいねと言うことを共有す

ることが大切です。茅ヶ崎ロータリークラブでも周年

の 2 年前から、1 年間を通じてフォーラムや卓話を繰

り返し、ベテラン会員さんから新しい会員まで一緒に

なって、クラブの理想像について意見を交しました。

今となってはそのようなことをしたことがとても良

かったと思っています。是非、藤沢ロータリークラブ

さんでも周年に向け、このタイミングにそのような事



が出来ると、益々魅力あるクラブになっていくことが

出来るのではないかと思います。そして、2 点目の魅

力あるクラブ作りという点では、やはり会員の維持の

ために、充実した例会、活動、そして研修が大切にな

ります。特に研修という点では、新会員のみならず会

員全員が常に学び、成長出来る機会をクラブでしっか

りと持つことが大切で、ぜひメンター制度の導入など

検討されてはと思います。最後に、会員増強のための

具体的お勧めの手法としてオープン例会があります。

ゲストをみんなで集めて、例会や奉仕活動をゲストに

一緒にやって頂く。そのような機会を意識的に作るこ

とで会員増強に成功している事例が挙っております

ので、ご参考になさって下さい。廣島会長の掲げる「豊

かな想像力とともにロータリー再始動」しながら、ク

ラブが活性化し、会員増強維持につながっていきます

ことを心より、ご祈念しております。 

 

関根副委員長、高橋東クラブ会長からもコメントを

いただきました。ありがとうございました。 

 

 

廣島会長より、岩澤会長に謝辞 

 

 

本日の ZOOM 主席は、岡崎会員と星谷会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

帯広北ロータリークラブ様とバナー交換しました 

 

 

 

 

 

本日のお料理 



 

 

 


